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Stadtentwicklungsausschuss  Weißenfels, 13.10.2020 
der Stadt Weißenfels  
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  14. öffentlichen Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses  am 
12.10.2020  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Ratssaal, Am Kloster 1, Weißenfels  Ende:       18:00 Uhr 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 INSEK 2030 Weißenfels - Abwägung zum Entwurf zur Betroffenenbeteili-
gung für den Zeitraum 20.06. bis 31.08.2020 

145/2020 

TOP 6 Beantwortung von Anfragen   

TOP 7 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 2 Schließung der Sitzung   

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Rauner eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 13 Stadträte 
und 3 sachkundige Einwohner anwesend. Damit ist der Stadtentwicklungsausschuss beschluss-
fähig.  

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung ange-
nommen.   

 
3. Einwohnerfragestunde  

 
Es sind keine Einwohner anwesend.  

 
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 28.09.2020 wird mit einer Enthaltung der Stadträte und ein-
stimmig von den sachkundigen Einwohnern bestätigt.  
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5. INSEK 2030 Weißenfels - Abwägung zum Entwurf zur Betroffenenbeteiligung für den 
Zeitraum 20.06. bis 31.08.2020  

 
Herr Bischoff führt zum bisherigen Arbeitsstand aus. Das INSEK 2030 bildet eine notwendige 
Grundvoraussetzung für die Beantragung von Fördermitteln.  
 
Mehrere Stadträte drücken ihr Lob für die umfangreiche Aufarbeitung der Abwägung aus. Das 
Konzept nähert sich einer runden Sache.  
 
Fragen der Ausschussmitglieder: 
- Wann wird das IGEK für die Ortschaften erstellt? 

Antwort: Das IGEK ist für Verwaltungsgemeinschaften, welche ausschließlich aus Ortschaf-
ten zusammensetzen vorgesehen. In der Stadt Weißenfels sind die Ortschaften in das IN-
SEK integriert.  

- Ist die Priorisierung der Bibliothek im Novalishaus-Hinterhaus enthalten? 
Antwort: Ja, im Maßnahmenkatalog auf S. 131, 132.  

- Ist das Klimakonzept Bestandteil des INSEK oder als separates Konzept vorgesehen? 
Antwort: Das damalige Fachkonzept ENERGIE wird neu erarbeitet bzw. fortgeschrieben. 
Das Fachkonzept ENERGIE wird eine wesentlichere Rolle als noch in den Jahren zuvor 
spielen.    

 
Herr Wanzke verweist auf eine fehlerhafte Darstellung auf S. 38 der Abwägungsunterlagen. 
Dabei wird auf den erfolgten Abriss der Spar-Liegenschaft in der Weißenfelser Neustadt ver-
wiesen. Dies ist nicht korrekt. Er mahnt an, dass ein großer Teil der Hinweise lediglich mit „zur 
Kenntnis genommen“ ausgewiesen sind. Damit wird die Motivation bei den Bürgern zur aktiven 
Mitgestaltung nicht besser.  
 
Herr Ziegler befürchtet bei den zahlreichen Maßnahmen, dass die Ortsteile nur wenig Berück-
sichtigung finden. Es wäre besser, wenn ein Mitarbeiter ausschließlich für die Akquirierung und 
Umsetzung von Förderprogrammen in den Ortsteilen zuständig ist.  
 
Herr Patzschke möchte wissen, wann das Gesamtwerk der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt 
wird. Die Verwaltung sichert zu, dass Ende des Jahres die Unterlagen an die Fraktionsvorsit-
zenden und Ortsbürgermeister vorab übersandt werden. Nach Beschluss im Stadtrat wird das 
Konzept für alle Bürger veröffentlicht.  
 
Zu den noch zu erstellenden Prioritätenlisten möchte Frau Schlegel wissen, wie dies erfolgen 
wird.  
Frau Funke erläutert, dass die Ortschaften Prioritäten nach kurz-, mittel- und langfristig melden 
können. Da die Richtlinien des ALFF zur zukünftigen Förderung noch ausstehen empfiehlt es 
sich die Maßnahmen nicht strikt nach Prioritäten zu ordnen.  
 

  
Beschlussempfehlung  
Der Stadtentwicklungsausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, der Abwägung 
(Anlage) zu den vorgebrachten Stellungnahmen der sonstigen Träger öffentlicher Belange so-
wie der Öffentlichkeitsbeteiligung in der Zeit vom 02.06.2020 bis 31.08.2020 zum INSEK 2030 
zuzustimmen. 
 
Die Ergebnisse der Abwägung sind in das INSEK 2030 einzuarbeiten.  

 
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 11 dagegen: 0 Enthaltung: 2 
Sachkundige Einwohner dafür: 2 dagegen: 1 Enthaltung: 0 
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6. Beantwortung von Anfragen  

 
Folgende Antworten der Verwaltung liegen schriftlich vor: 
- Lichtsignalanlage Heuweg 
- Ein- und Ausfahrt Klimaparkplatz 
 
Herr Klitzschmüller ist darüber verwundert, dass sich die Stadt die Antworten der übergeordne-
ten Behörden ohne Zutun gefallen lässt.  
Herr Bischoff verweist erneut darauf, dass für beide Straßen die Stadt Weißenfels nicht Stra-
ßenbaulastträger ist und sich nicht über die zuständigen Behörden hinweg setzen kann.  
 
Zur Anfrage der Umleitung für Radfahrer erläutert Herr Klitzschmüller sein Anliegen erneut. 
Momentan ist eine Durchfahrt von der Großen Burgstraße zum Markt nicht möglich. Ein Zusatz-
schild „Radfahrer frei“ würde die Umleitung für die Radfahrer verkürzen.  
Die Fahrradfahrer nehmen genau wie Autofahrer am Verkehr teil und haben sich an die Be-
schilderungen zu halten. Es kann an dieser Stelle abgestiegen und bis zum Markt geschoben 
werden, meint Herr Bischoff.  
   

  
   
 
7. Mitteilungen und Anfragen  

 
Es werden keine Mitteilungen und Anfragen im öffentlichen Teil geäußert.   
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2. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.   

  
   
 
 
  
Manfred Rauner Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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